



Nager avec les dauphins : une bonne raison de tremper ses palmes en mer Rouge !

INTERNATIONAL LA FFESSM SOLIDEMENT REPRÉSENTÉE EN ÉGYPTE



Cinq structures installées sur la rive égyptienne de la mer Rouge, d'Hurghada à Safaga, portent les couleurs de la FFESSM. Érigées en SCIA (structures commerciales agréées FFESSM), ces clubs professionnels reçoivent les plongeurs et les plongées et tout particulièrement les Français ou la clientèle francophone. Jean-Louis Blanchard est parti à leur rencontre.

Le schéma de SCIA (ou de section du club France FFESSM international) est désormais bien implanté partout dans le monde. Il s'agit de structures installées à l'étranger, qui revendiquent leur appartenance à la FFESSM. Cela leur permet, en plus de leurs qualités intrinsèques et de leurs stratégies commerciales, de proposer deux « plus » :

> Tout d'abord, la possibilité d'être formé et de passer des diplômes fédéraux (cela va du niveau 1 au niveau 4, sans oublier les diverses qualifications dont les cartes nitrox).

> Ensuite, la matérialisation d'un espace « à la française » : organisation de plongées fortement inspirée de ce que nous fournit le Code du sport, francophonie, etc.

Très appréciés, ces atouts garantissent aux plongeurs de vivre un grand dépaysement, tout en conservant quelques repères et des fondamentaux de l'École française de plongée.

Lors d'une soirée de travail, nous nous sommes réunis à Hurghada : les 5 structures sont Alizés plongée, Seafari, Fred Lombard, Dune et Dimensions Bleues, respectivement représentées par Sylvie Turpin-Surina, Bruno Brechler, Fred Lombard, Laurent Dureau et Nathalie Seguin.

LES SCIA ÉGYPTIENNES

Alysés plongée, installé à Hurghada, propose des sorties « dayly » ainsi que des croisières (la célèbre croisière BDE mais aussi, dès le printemps prochain, des croisières au Soudan) grâce à Steven Surina qui s'est spécialisé dans les plongées à thème « requins » (voir son programme « Shark Education »). Enfin, l'orientation résolument « École française de plongée » permet à Alysés plongée, et à sa dynamique gérante Sylvie, d'être un club ambassadeur de la FFESSM en Égypte.



Les responsables des SCIA égyptiennes réunis autour de Jean-Louis-Blanchard.

Régulièrement, Alysés plongée reçoit les stages Handisub® mis en place par Pascal Chauvière.

Seafari et son directeur Bruno Brechler ont décidé de se spécialiser, pour l'année à venir, dans les produits croisières et notamment dans le « grand confort », au départ de la marina d'Hurghada. Seafari croisières est l'un des *must* de la plongée en mer Rouge, qui a su également se développer ailleurs sur le globe terrestre. Plusieurs circuits de croisière sont au catalogue de Seafari, qu'il s'agisse des croisières Nord, Sud, Grand Sud ou Soudan.

Côté Safaga, on ne présente plus la structure Dune, quasi historique. Dune a déployé, elle aussi, une flotte en plusieurs endroits de la planète. Dirigée par Xavier Descamps, CEO Dune World, celui-ci entretient d'excellentes relations avec la fédération et son président, et est posté à Marseille. Il développe actuellement, avec l'appui d'Éric Jourdan, une gamme de produits « randosub », qui est également proposée dans les sorties Dune en mer Rouge. Sur place, la structure Dune est dirigée par Vincent Pascal directeur centre et croisières de la mer Rouge et par Laurent Dureau responsable du centre de Safaga.

Fred Lombard, installé depuis pas mal d'années à Safaga, dirige la structure qui porte son nom. Éclectique, Fred Lombard a su accroître son offre en développant le secteur tek : trimix en circuit ouvert, recycleurs. Les sorties en « *daily* » permettent d'explorer tous les sites de Safaga. Lors de notre réunion, il était accompagné par Mickaël Denebaum, président de l'organisation allemande VEST, avec laquelle notre fédération a signé un partenariat il y a 2 ou 3 ans, concernant l'octroi à nos homologues allemands du VEST de cartes de guides de palanquées conventionnés FFESSM ou bien de moniteurs conventionnés FFESSM.

Enfin, Nathalie Seguin dirige Dimensions bleues à Safaga. Dernière installée parmi nos équipes françaises, Nathalie ne manque jamais un Salon de la plongée pour présenter sa structure et la passion qu'elle a pour ce métier. À l'heure où la féminisation est l'un des axes prioritaires que le ministère des Sports nous demande de suivre, Nathalie Seguin est emblématique de ce que peut être la vie d'un club professionnel à l'étranger, dirigé par une femme, qui apporte une touche d'excellence à sa structure.

Le volume annuel de plongeuses et plongeurs FFESSM qui viennent dans ces structures est élevé, tant l'offre et la variété sont importantes.

Le cas typique est celui du club métropolitain qui fait sa sortie annuelle en Égypte et qui souhaite y retrouver un environnement francophone ainsi que des fondamentaux de l'organisation de plongée qu'il connaît en France.

Il y a également de la demande locale en licences FFESSM, ainsi que des passages de brevets : tout confondu, le poids quantitatif a été pour ces 5 SCIA de 400 licences FFESSM environ pour l'année écoulée, et de 520 brevets fédéraux.



Steven Surina, en compagnie de J.-L. Blanchard.

CONTRÔLE QUALITÉ EN MER ROUGE

C'est la CDWS (Chamber of Diving and Water Sports) qui met en place le contrôle qualité portant essentiellement sur les infrastructures (voir encadré page 8), les différentes écoles (RSTC, CMAS...) sont quant à elles reconnues.

La récente révolution égyptienne a quelque peu perturbé tout cela, notamment par une baisse des moyens financiers ou humains dont disposait la CDWS. De plus, les centres de plongée doivent également traiter avec la Red Sea Diving Association, et même parfois avec la fédération égyptienne membre de la CMAS. Tout cela fait décroître la lisibilité et l'articulation globale. Notre rencontre avec Mostafa Hassan, *membership manager* CDWS, a permis d'éclaircir tout cela.

REMERCIEMENTS

> Bella Vista Hotel

Sheraton Road - Hurghada - Red Sea Governorate

Tél. 002 06534 486 912

E-mail : reservation@bellavista-hurghada.com

www.bellavista-hurghada.com

> Alysés plongée

École française de plongée, Les Croisières

Un petit coin de France en Égypte

Sylvie Turpin-Surina

Hôtel Aquafun, Sheraton Road, Hurghada

Red Sea Governorate

Tél. 0020 1225 029 019

E-mail : infos@alysesplongee.com

www.alysesplongee.com

> Dimensions bleues

Nathalie Seguin

Votre École de plongée française à Safaga, mer

Rouge, Safaga, Red Sea

Tél. 0020 1005 604 683

COMMENT VENIR À HURGHADA ET SAFAGA ?

Un aéroport flambant neuf est désormais en service à Hurghada, tout à côté de l'aéroport traditionnel, lui-même toujours en activité. Maintes compagnies desservent les aéroports d'Hurghada, à partir desquels la desserte de Safaga ou d'Hurghada par la route est facile. Soit en vols directs (exemple : vols directs Genève Hurghada par Easyjet), soit en vols avec escales (exemple : Paris Hurghada via Istanbul par Turkish Airlines ou bien Marseille Hurghada via Istanbul par Turkish Airlines). On peut également faire escale au Caire (exemple = les vols sur Égyptair) en venant d'Europe. Une personnalité attachante et haute en couleurs est à présenter ici. Il s'agit de Mamdouh Fadl, Consul Honoraire, représentant local d'Air master. Il organise l'accueil à l'aéroport des Français arrivant à Hurghada.



E-mail : nathalie@dimensions-bleues.com

www.dimensions-bleues.com

> Fred Lombard Plongée

Fred Lombard

Centre français de plongée en mer Rouge (Safaga)

Tél. 0020 1223 615 461

E-mail : fred@fredlombard.com

www.fredlombard.com

> Seafari Croisières

Bruno Brechler

Tél. France : 0033 651 847 075

Tél. Égypte : 0020 1001 500 034

www.seafari-int.com

Planning croisières on line :

www.seadream-int.com

> Dune

E-mail : vincent.pascal@dune-world.com

E-mail : laurent.dureau@dune-world.com

E-mail : info@dune-world.fr

www.dune-world.fr